
5факты и комментарии
ЦЕЛЕВАЯ ПРОГРАММА 

ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
СТОЛИЦЫ НЕ ОТМЕНЯЕТ 

ПРАВИЛА «НЕ ИГРАЙТЕ С ОГНЕМ!»

В субботу, 19 июня, на входе в
Центр крови Минздрава РФ открыта
Мемориальная доска в честь доноров
и медиков, спасших своей кровью ра-
ненных в войнах. «До этого дня ни в
одной стране мира не существовало
ни памятника, ни мемориальной дос-
ки, посвященной миллионам людей,
более ста лет сдающим кровь для
спасения жизней», - сказал на торже-
ственной церемонии открытия дирек-
тор центра Евгений Жибург.

Первую в мире мемориальную дос-
ку донора создали мастера Россий-
ской академии художеств. Это дань
памяти и уважения всему донорскому
движению.

В воскресенье, 20 июня, на домо-
дедовской ветке МЖД открыт новый
железнодорожный переезд. Об этом
«МС» проинформировали в пресс-
службе компании. Открытие этого
переезда, пояснили в пресс-службе
МЖД, продиктовано потребностями
реализации генерального плана раз-
вития аэропорта Домодедово. Но-
вый переезд без дежурных, работа-
ющий в автоматическом режиме,
также позволит сделать более удоб-
ным транспортное сообщение на на-
пряженном перегоне станция Кос-
мос - аэропорт Домодедово Москов-
ской окружной дистанции пути.

Москвичи, которые отселяются из
своих квартир в связи со сносом вет-
хого или 5-этажного жилья, будут по-
лучать квартиры в пределах своего
района. Постановление «Об обеспече-
нии права жителей Москвы на сохра-
нение места проживания при пересе-
лении» подписал мэр столицы Юрий
Лужков. Об этом в понедельник, 21
июня, Интерфаксу сообщил источник
в городской администрации. 

В связи с этим префектурам, Де-
партаменту жилищной политики и
жилищного фонда, Департаменту
градостроительной политики, разви-
тия и реконструкции, а также органи-
зациям всех форм собственности, за-
ключившим инвестиционные контра-
кты с городом, предусматривающие
обязательства по переселению граж-
дан, поручено при комплексной ре-
конструкции районов переселять мо-
сквичей в границах районов прожива-
ния. Это не коснется жителей Цент-
рального и Зеленоградского админи-
стративных округов, в которых пере-
селение будет осуществляться в гра-
ницах этих округов.

СУББОТА,19.06

ИНФОРМ
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РАЙОН ПРОЖИВАНИЯ
ИЗМЕНИТЬ НЕЛЬЗЯ

ПО КОЛЕЕ - МЕЖДУ
АЭРОПОРТОМ 

И «КОСМОСОМ»
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ПОНЕДЕЛЬНИК,21.06

На очередном заседании столич-
ное правительство рассмотрело
вопрос о принципах формирования
среднесрочной программы привати-
зации (продажи) государственного
имущества города Москвы и о про-
гнозном плане приватизации на
2005 год.

В Москве сейчас действуют 1300
ГУПов (государственных унитарных
предприятий), большинство кото-
рых убыточны и содержатся за счет
городской казны. Поэтому остро
встал вопрос о приватизации ГУПов,
превращении их в акционерные об-
щества. Однако ведущий заседание
правительства Юрий Лужков предо-
стерег: приватизировать надо толь-
ко убыточные ГУПы и только при
одном железном условии - ни в ко-
ем случае не перепрофилировать
их, сохранить для москвичей все ра-
бочие места.

УБЫТОЧНЫЕ ГУПы -
ГОРОДУ ОБУЗА
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«МС» - Интерфакс 

ОНИ ПОДЕЛИЛИСЬ
КРОВЬЮ

-ЧП на «Савеловском» - ре-
зультат поджога, - гово-
рит Владимир Степано-

вич. - Сейчас все материалы переданы в
прокуратуру, наши эксперты участвуют в
расследовании. Здание вспыхнуло сразу
на значительной площади. Хотя мы не до-
пустили серьезных последствий и через
час с небольшим огонь был локализован,
рынку нанесен большой ущерб. Видимо,
этого поджигатели и добивались...

- Насколько часто приходится сталки-
ваться с криминальными пожарами?

- Умышленные поджоги случаются
крайне редко. И говорить об этом как о

проблеме я бы не стал. У нас, к сожале-
нию, вообще часто раздувают проблему
там, где ее нет.

- Но ведь пожары случаются?
- Они случались и раньше. И будут

случаться... Но вот объективная стати-
стика: за последние десять лет число
пожаров в Москве сократилось почти
вдвое. Это о чем-то говорит? 

Я не идеализирую ситуацию. Но вот
даже по цифрам сегодняшнего дня: чис-
ло пожаров меньше, чем за аналогичный
период 2003 года. Я помню время, когда
чуть ли не ежедневно полыхала Сретен-
ка. Там было много ветхого жилья, па-

мятников старины. Сейчас большинство
зданий реконструировано, остался
внешний «культурный» облик строения,
а вся архитектурная начинка заменена.
Здания оснащены современными сред-
ствами пожаротушения, охраняются. Та-
кая же картина в других исторических
кварталах Москвы. Очень многое сдела-
но, и результат сразу заметен.

- Тенденция к снижению - результат
коммерциализации исторических па-
мятников?

- В каком-то смысле да. Но не только.
В апреле правительством Москвы при-
нята целевая программа пожарной без-
опасности на 2005-2007 годы. На моей
памяти такой программы - продуман-
ной, взвешенной, материально обеспе-
ченной - в столице никогда раньше не
было. Достаточно сказать, что каждый
год на различные противопожарные ме-
роприятия выделяется более миллиарда
рублей. Особой защитой обеспечивают-
ся энергетический комплекс, объекты
культуры, здравоохранения, образова-
ния, жилищного фонда столицы.

- Москва растет не только вширь. В
последнее время она тянется вверх. На-
сколько серьезно продумывается по-
жарная безопасность высотных зда-
ний?

- Это разговор особый. Скажу лишь,
что у нас гораздо более жесткие и серь-
езные требования по безопасности та-
ких сооружений, чем, например, в США.
Недавно наша делегация побывала в
Нью-Йорке, мы согласовывали с амери-
канскими коллегами некоторые вопро-
сы строительства 70-этажного небо-
скреба в деловом центре «Москва-Си-
ти». Была возможность познакомиться
с пожарно-техническим обустройством
зданий. Повторю: у нас здесь требова-
ния более высокие.

- Владимир Степанович, если по пока-
зателям у нас положение дел лучше, по-
чему же все-таки горим?

- Одна из причин - нежелание счи-
таться с законами и правилами. Ведь
многие живут по принципу: пока гром не
грянет... Вспомните пожар в общежитии
Российского университета дружбы на-
родов. Наши предписания игнорирова-
лись, аварийные выходы были захлам-
лены, пожарным сообщили о ЧП с опо-
зданием... 

Или последний крупный пожар в жи-
лом доме. Огонь распространялся по
балконам, которые жильцы превратили
в подобие мусорных свалок. Таких при-
меров множество.

Как-то по работе мы были в Германии.
Там все высотные дома оборудованы
спринклерами, пожарной сигнализацией.
Когда мы спросили у немцев, что будет в
случае несрабатывания сигнализации,
они нас даже не поняли. А у нас как? Не
успеют строители сдать дом - все систе-
мы противопожарной системы уже раз-
укомплектованы. Воруют пожарные кра-
ны, рукава, срезают провода. В кварти-
рах, где установлены датчики, жильцы их
демонтируют. Как будто это сделано для
красоты интерьера! Но ведь под угрозу
ставится коллективная безопасность!

А попробуйте таких жильцов как-то
образумить! Наши сотрудники даже в
квартиру зайти без разрешения хозяев
не могут. Конечно, неприкосновенность
жилища гарантирована Конституцией,
но ведь и жизнь людей от беспечности,
наплевательского отношения к нормам
безопасности тоже должна быть защи-
щена. Может быть, не всем понравится
то, что я скажу, но любые нормы рассчи-
таны на культурных людей. От беспечно-
го эгоиста не защитит никакая техника.

Николай МОДЕСТОВ

КРАНЫ ВОРУЮТ, 
А РЫНКИ ГОРЯТ...
О пожаре, случившемся неделю назад на террито-
рии торгового комплекса «Савеловский», сооб-
щали многие газеты. Огонь вспыхнул глубокой но-
чью, выгорела огромная площадь. Причем, как вы-
яснили эксперты, в данном случае налицо крими-
нальный характер пожара - проще говоря, речь
идет о поджоге. Насколько серьезна проблема
криминальных разборок с помощью огня, какова
сегодня ситуация с пожарной безопасностью в
столице, рассказывает начальник Управления го-
сударственного пожарного надзора Главного уп-
равления ГО и ЧС Москвы Владимир РОДИН.

В Министерстве природных ре-
сурсов РФ состоялось награж-
дение финалистов. В церемо-

нии приняли участие министр при-
родных ресурсов Юрий Трутнев, ру-
ководитель Федерального агентства
водных ресурсов Рустэм Хамитов,
зампредседателя Комитета по эколо-
гии Госдумы РФ Александр Косари-
ков, представители Института кон-
салтинга экологических проектов,
ученые.

Конкус прошел под девизом «Чи-
стая капля воды». Ученые напомни-
ли участникам и гостям встречи, что
в год в наши реки и озера сбрасыва-
ется 52 кубических километра сточ-
ных вод. Или, другими словами, ка-
ждую секунду в реки нашей страны
попадает около 2 тысяч кубометров
неочищенных стоков. Зрительно это
количество можно себе представить
в виде 50-метрового бассейна с
грязной водой.

- Наш конкурс молодой, ему всего
второй год. Но мы уже представляли
Россию на международном водном
юниорском конкурсе в Стокгольме. В
этом году к нам присоединились круп-
ные города России, в том числе и Мо-
сква. Столичные школьники проде-
монстрировали высокий уровень про-
ектов. Национально-инвестиционный
комитет счел возможным специально
выделить работу московских юных
экологов, - рассказала корреспонденту
«МС» Наталья Давыдова, директор Ин-
ститута консалтинга экологических
проектов. - Мы хотим, чтобы наш кон-
курс оставался ежегодным. Будем рас-
тить новое поколение, осознающее
свою ответственность за чистую каплю
воды, в которой отражается здоровье
и богатство нашей Родины. 

Всех финалистов ждали дипломы
и подарки. После церемонии я подо-
шла к московским школьникам, уча-
щимся 10-го класса школы № 1400.

Татьяна Феофанова и Владимир Ко-
чергин представили на конкурс рабо-
ту «От комплексных экологических
исследований к природоохранной де-
ятельности (на примере природного
заказника «Долина реки Сетунь» в
г. Москве)». Ребята уже неоднократ-
но побеждали в окружных и город-
ских олимпиадах. Реку Сетунь они ис-
следуют уже четветрый год. Сетунь,
правый приток Москвы-реки, проте-
кает недалеко от школы, где учатся
юные экологи (ЗАО, район Можай-
ский). Таня и Володя предлагают бла-
гоустроить берега этой речки - сде-
лать пешеходные дорожки, посадить
деревья. Ребята уже не первый год
организовывают природоохранную
акцию, в которой участвуют не только
жители района, учащиеся, но и Мос-
водоканал. В этом году, например,
больше 200 человек наводили поря-
док на берегах Сетуни, а работники
Мосводоканала чистили ее русло. 

Основная задача юных экологов -
обратить внимание своих земляков и
властей на проблемы малых рек. Ребя-
та сообщили, что выпустили буклет о
результате своих исследований, что
пишут о них в районной газете. Сетунь
- очень запущенная и грязная река.
Школьники призывают жителей рай-
она Можайский задуматься о ее состо-
янии и хотя бы его не ухудшать свои-
ми действиями.

Ольга АНДРЕЕВА

Соответствующий закон принят недавно Мос-
гордумой. Таким способом депутаты наде-
ются оградить детей от нездорового влия-

ния. Неплохой почин, тем более что количество
подростков, посещающих казино, рестораны и
ночные клубы, растет, а значительная часть ноч-
ных клубов ориентирована именно на молодеж-
ную аудиторию.

Отныне владельцев увеселительных заведений
за пребывание там подростков моложе 14 лет без
родителей будут штрафовать. Размер санкций ко-
леблется от 25 до 300 минимальных размеров оп-
латы труда. Впрочем, никто не помешает ребенку
отправиться в ночной клуб или бар под ручку с ма-
мой или папой, усыновителем или опекуном. Ока-
зывается, если ребенка привел в увеселительное
заведение взрослый человек, то никто не будет
препятствовать им весело проводить время или...
выяснять степень родства. Подобная лазейка сво-
дит на нет весь благородный пафос документа.

С этой мыслью согласен и депутат Мосгордумы
Александр Тарнавский, заявивший корреспонденту
«МС», что «некоторые красивые идеи могут быть
извращены при их реализации на практике». По его
мнению, закон носит чисто декларативный харак-
тер. Ведь проблема не в том, чтобы оштрафовать
владельца «веселого» заведения, главное - уберечь
психику ребенка. Конечно, будут проводиться рей-
ды с целью борьбы с нарушителями этого закона.
И, как заявил Александр Тарнавский, владельцам
увеселительных заведений придется решать, что
выгоднее: не пустить ребенка и не получить с него
какие-то деньги или нарушить закон, а затем упла-
тить штраф.

При обсуждении закона было немало споров. На-
пример, когда начинается ночное время - в девять
вечера или в одиннадцать тридцать? Наконец опре-
делились: ночь в столице наступает в десять вечера
и кончается в 6 утра. Спорили: с какого возраста ре-
бенок может самостоятельно посещать ночные ба-
ры и дискотеки? Но едва ли кто-то серьезно заду-
мался о том, что даже «семейный» поход ребенка в
казино - с папой или мамой - вряд ли научит его че-
му-то хорошему. Впрочем, сами депутаты вспоми-
нали, что кому-то из них в свое время не продали
по малолетству пачку сигарет, бутылку водки, не
пустили на вечерний сеанс в кино. И ничего, мол, -
даже в люди вышли, несмотря на подобную «дис-
криминацию». Но, может, потому и «вышли», что
вовремя не «пустили»?..

Александр АСТАФЬЕВ

С 1 июля владельцев увесели-
тельных заведений будут
штрафовать за обслуживание
в ночное время подростков до
14 лет.

В КАЗИНО - 
С МАМОЙ?

Старшеклассники из 40 городов и областей
России, ставшие победителями второго Обще-
российского конкурса научно-исследователь-
ских работ среди школьников в области охра-
ны водных объектов, недавно собрались в Мо-
скве. На начальных этапах соревнования уча-
ствовали 1542 школьника, они представили
854 проекта. В финал вышло 37 научных работ.
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КОМУ СЕТУНИ ПОСЕТОВАТЬ


